



地区スローガン【個性輝くロータリー】

2025年

八戸西ロータリークラブ会報

国際ロータリー第2830地区

RI会長 ステファニー A. アーチック (米国ペンシルバニア州)
ガバナー 花田 勝彦 (五所川原RC)

第331回例会

日時：2025年5月8日（木）於：八戸プラザホテル 12:30～ ▶司会 山口龍介
 ▶ゲスト なし ▶ビジター なし ▶四つのテスト 武部一代 ▶撮影 武部 / 蛇口

四つのテスト
武部一代 会員出席報告
藤井美保子 会員ニコニコボックス
竹本洋子 会員

本日のお食事

会長要件（大島泰雅 会長）



やっと雨もあがりまして、だいぶ前に買ったじゃがいもの種芋が、芽吹いて芽吹いて大変だったんですけども、今週末によく植えました。カッコウが鳴いたらじゃがいもを植えなさいと昔の人は言ったのですが、カッコウが鳴く前に植えてしましました。皆様、家庭菜園はエンジョイなさっておられますでしょうか？

最近、マイブームのひとつに観劇があります。2、3年前からなんですかれども、観劇して感激するということが趣味になっております。ここは笑うところですよ皆さん（笑）八戸市民劇場という八戸市民で劇を喜びとする方が集まっているサークルがあるので、中央からいろいろな劇団を招聘して観賞したり受付けをしたり舞台を整えるお手伝いをするという団体です。2カ月に1回東京から劇団を連れてきて演劇を見ます。私も、ひょんなことから参加することになりました、2月に初めて見させていただきました。最初は、素人に毛が生えたような演劇なんだろうと斜に構えていたのですが、見ましたら滂沱の涙が出ておりました。見たのはドリアン助川さんという放送作家が書いた、あんという小説をネタにした演劇です。ハンセン病を患って、隔離されて人間らしい扱いをされないまま半生を過ごしてきた女性が、今ようやく社会との交流が出てきた中で知り合った高校生と、自分の半生を振り返っていくというお話です。人間扱いされないわけですから、外の人とは全く会話が出来ず、人と人との交流の中で存在を認め合うということが50年にわたってありましたということを、おばあちゃんがおっしゃるんですね。生きる意味ってなんだろうと考えていくことになります。この方は最後は夜に散歩をして、きれいだなと呟いたら「私の生きりいって言ってくれてありがとう」と月が言ったように感じたと言うのです。月を見て美しいなということに対して、月が、私の存在をありがたいなと思ってくれたということが私の50年間我慢して生きてきた人生の生きる意味なんだと考えたということでした。

私達のように老人施設に勤めていますと、身寄りのない方、会話が出来ない方、いろいろな方がいらっしゃるのですが、この方々の生きる意味もふと思うことがあります。この演劇が非常に胸にぶつかって、涙を流してしまったということでございます。ここにいらっしゃる方々は、いろいろな人との繋がりもあり、役割もあります。十二分に生きる意味をお持ちでいらっしゃるかと思います。ですが世の片隅には自分がなぜ生きているんだろうと日々辛い思いをしていらっしゃる方もいらっしゃるということも思いながら、そういう方々に優しい声をかけてあげることで繋がりを持って、生きる意味を差し上げるというのもいかがなものかな、と思わせていただきました。4月にもまた違う観劇をしたのですがそれでもまた涙を泣いてしまいました。時間がありませんので、また次回申し上げたいと思います。

ちなみに、来る5月30日31日に、南RCの時の樋谷伸夫先生が人生最後の一人芝居ということで海村というテーマで演劇をなさるそうです。近代化のうねりの中で漁師たちが生活の術を失ってという中で、もがき苦しんだ生き様を自分のおじいさまと重ね合わせて演じるということです。私も行ってまた泣いてきたいと思います。皆様もよろしければ、たまに胸を揺さぶられる演劇を見るのもいかがでしょうか。本日は以上でございます。ありがとうございました。

誕生日祝い



高橋雪子会員（11月10日生）

皆様こんにちは。お久しう振りでございます。気が付くと計画を出して気が付くと振り返りを提出してと自分が活動しないで、申し訳ないなという思いもあります。11月には10周年記念もありますので、そこには何とか調整させていただいて、何でも良いからさせてもらえばいいかなと思っております。皆さんそれぞれ今の会長の話になりました通り、それなりの役割を果たしている人たちが自分の時間とお金を含めて何かを得ようとしているその心でここにおいているんだなということを、しみじみと体で感じることが出来て、いいところだなと思いました。また時間を合わせて参加させていただきたいと思いますので忘れないでいてください。今年で67歳になります。よろしくお願ひいたします。

ニコニコボックス

大島 泰雅 会長：5/18 うみねこマラソン走ります。爽やかな浜風を背に受けて…楽しみ！！

蛇口 和憲 会員：次年度プログラムと役員・委員会を検討中！カミングスヘン！

工藤威美子 会員：感謝

島浦 理 会員：本日もよろしくお願ひします。

高橋 雪子 会員：お久しう振りです。宜しくお願ひいたします。

- 武部 一代 会員：こんにちは。今日も宜しくお願ひします。
- 鳥谷部雅子 会員：特別ヤクルトファンではなかったけれど、つば九郎ロスは少し辛いこの頃。本日もよろしくお願ひします。
- 工藤 良弥 会員：こんにちは。よろしくお願ひいたします。
- 小林 周子 会員：連休があつという間に過ぎ去って、暫くは祝日のない日が続きますが頑張りましょう。今日もよろしくお願ひします。
- 藤井美保子 会員：あつという間にゴールデンウィークも終わりお疲れモードの皆さんでしょうけど私は元気に過ごさせて頂いています。ありがとうございます。
- 小笠原美千代 会員：本日も最良の日でありますように。
- 山口 龍介 会員：私が会長を務めている来八会という会合で、5月例会はらぶらざ亭さんで開催し、講師は村岡さんにお願ひしました。西ロータリーの出会いをフルに活用させていただいております。
- 畠山 徳陽 会員：皆さんこんにちは！後1カ月でまた1つ歳をとってしまいます。歳をとるのは嫌ですが、生きている事の証なので感謝です。
- 松田 郁子 会員：欠席です。
- 竹本 洋子 会員：今日は爽やかなお天気で気持ち良いですね。本日もよろしくお願ひ致します。

幹事報告（蛇口和憲 幹事）



- RLI再募集について：ロータリーリーダーシップ研修会です。参加者がいないので皆さんぜひ参加してくださいという案内です。次年度の会長幹事の他、ロータリーに入られて間もない方等が参加出来るということですので、こちらにいる方は全員参加できるかと思います。ぜひ申し込みをお願ひいたします。
- 受講料は1万円で、5月24～25の2日間で、会場は青森市のはまなす会館です。
- 東第一第二グループ合同IM開催のお知らせ：6月14日（土）場所はサンロイヤル十和田です。
- テーマ：皆で学ぼうDEI 源新育子さんが来てお話をされるということです。時間は14時～16時まで懇親会が17時40分までです。会費は1人8,000円。参加されたい方は私のところまでお願ひします。

出席報告（藤井美保子 会員）

会員総数34名 会場出席 15名 オンライン2名 出席率 47.1%

ワークショップ参加報告（村岡徹弥 会員）



皆様こんにちは。4月26日に五所川原でロータリーワークショップがあり、蛇口さんと島浦さんと行ってきました。今回ワークショップのテーマとしましては、会員増強と3-year Rolling Targetについてでした。主に、会員増強についてのお話が多かったです。

皆さんご存知の通り、4年連続7月1日時点で1100人を地区で割っていまして合併の危機にあるということでした。そこから冒頭のお話に繋がって、各クラブでどのような会員増強の活動を行っているのかという紹介と報告が多かったです。六ヶ所RCでは外部講師を呼んでその講師をロータリーに入れ込むということをやっているそうです。凄く印象的でした。五所川原RCはひたすら声をかけて回ってプラス6人ということでした。ここで話題になったのが、幹事クラブや周年クラブは会員が頑張るから、会員を増やしやすいよねということでした。五所川原RCもそうでしたし、八戸南、十和田東RCもそうでした。他にも面白いなと思ったのは、五所川原イブニングRCです。35歳未満の会員の方の会費を無料にしているということでした。どこまで無料にしているのか突っ込んで聞いているクラブがありましたが、まるまる全てを35歳未満の方は無料にしているということでした。今その計画によって、2名位参加しそうだというところのようでした。中グループでは、会員を増やしづらいということでした。事務局を4クラブ合同で持っているそうで、一人当たりの負担金が結構大きいので、会費的に安くはならないので増やしづらいんだよねというお話でした。

いろいろなクラブがやっていたのが、シニア会員制度です。ここで会員についての在り方という話が出ました。家族会員、後継者会員、シニア会員、配偶者会員だったりいろいろな名前を付けて会費を安くして会員を増やしていくという働きが多かったです。シニア会員は一般的にはロータリー歴20年以上で年齢85歳以上の方を、理事会の承認でシニア会員として会費を安くしたり、出席を免除したりできるということでした。これに関してはクラブで自由にやってくださいということでした。あと、うちは今はないとと思うのですが、法人会員ということですね。会社出向の会員さんですが、この方々のタイミングに時差があって7月1日時点では会員が一気に減ったり増えたりするので、これに関しては6月30日に退会・6月30日に入会にしてほしいというお話でした。その時の会費はどうするのかというのは、地区で補助金を出して入るまでの間対応しなければならないのではないかということでした。後継者会員というのは子供でなくでも良くて、自分のところの右腕さんだったりとかそういう人たちを会員として入れ込んだらどうかということです。ただ、法人を会員には出来ないので、個人としてしっかり入会はしてもらうけれども、後継者会員だったり法人会員というので会社から何人か入れてもらうことは出来ないかということでした。あとは大曲RCの方が来ておりまして、大曲中央RCで行われているモデルケースで、オープン例会を紹介しておりました。誰が来てもいいよというかたちにして、とりあえず何をやっているか知ってもらう、そしてそこで囲い込むというようなことでした。会費の問題も出ているようで、WEBだけ参加で食事がない方の会費はなくして、その方が例会に来た時に食事代をいただくというWEB会員を作ったり、奉仕活動会員を作ったりと、会員としての会則をクラブや地区で柔軟にというようなお話でした。

3か年計画でしたけれども、どこもまだやっていないようでした。とりあえずマイロータリーに登録して3年登録しているのが、五所川原、野辺地、十和田東という3クラブだけだったのですが、まず登録して皆様に目標を示して下さいみたいな話だったかなと思います。

最後に大島会長からお願ひされていました、6月1日にきれい海ライオンズクラブ様とゴミ拾いをする件についてです。9時から10時で燕島でゴミ拾いをしますので、いらっしゃる方は青いものを身に着けてきていただければと思います。私と大島さんは参加予定ですので、ご参加いただける方はご参加お願ひします。以上です。



- | | |
|-----------------|---|
| ・会長 大島 泰雅 | ・例会場 八戸プラザホテル TEL: 0178-44-3123 |
| ・幹事 蛇口 和憲 | ・例会日 木曜日(月3回) 第1・3 12:30～ |
| ・副会長 松田 郁子 | 第2 18:30～ |
| ・事務局 (株)STARS 内 | 〒031-0072 八戸市城下4丁目9-5 |
| | TEL: 0178-51-8642 MAIL: hachinohewestrc@gmail.com |